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ABSTRAK 

Khairun Niswah, Konsep Diri Dalam Buku Pendidikan Agama Islam: 

Analisis Isi Buku Kelas V SD/MI. Skripsi. Jakarta: Program Studi 

Pendidikan Agama Islam, Fakultas Ilmu Sosial, Universitas Negeri Jakarta, 

Mei, 2021.  

Buku PAI memiliki kontribusi penting untuk mengembangkan konsep diri. 

Namun pada realitasnya, konsep diri selama ini tidak berhasil dijelaskan secara 

tuntas oleh Buku PAI. Khususnya buku PAI untuk anak-anak pada usia kelas V 

SD yang mulai mengerti cara berinteraksi, memiliki lingkungan baru dalam 

pertemanan sebaya dan belum terlepas dari lingkungan keluarganya. 

Penelitian ini bertujuan untuk mendeskripsikan pembentukan konsep diri 

dalam aspek fisiologis, psikologis, psik-ososiologis, psiko-spiritual dan psiko-

etika moral terdapat dalam buku PAI anak kelas V SD/MI. Metodelogi penelitian 

yang digunakan ialah metode kualitatif dengan menggunakan teknik analisis isi 

(content analysis).  

Hasilnya, dalam buku PAI yang diterbitkan oleh beberapa penerbit, buku 

PAI kelas V sudah mengandung muatan pengajaran lima aspek tersebut tentang 

pembentukan konsep diri. Namun setiap buku memiliki penekanan aspek konsep 

diri yang berbeda. Yakni pada buku terbitan Kemendikbud lebih menekankan 

aspek psiko-etikamoral, buku Yudhistira pada aspek psiko-spiritual dan Erlangga 

pada aspek psiko-siosiologis.  Sehingga diharapkan, para guru dapat menyadari 

poin-poin pembentukan konsep diri di dalam buku untuk mengrksplorasi lebih 

jauh tentang pembentukan konsep diri yang baik bagi siswa. 

Kata Kunci: konsep diri, psikologi, pendidikan, buku teks, buku PAI 
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ABSTRACT 

Khairun Niswah, Self-Concept in The Book of Islamic Religious Education: 

Analysis of the Contents of Class V SD /MI. Thesis. Jakarta: Islamic 

Religious Education Study Program, Faculty of Social Sciences, Jakarta 

State University, May, 2021. 

PAI books have an important contribution to developing self-concept. But in 

reality, self-concept has not been fully explained by PAI Book. Especially pai 

books for children at the age of grade V elementary school who begin to 

understand how to interact, have a new environment in peer friendships and have 

not been separated from their family environment. 

This research aims to describe the formation of self-concept in physiological, 

psychological, psychic-osophysical, psycho-spiritual and psycho-ethical moral 

aspects contained in the book PAI children class V elementary / MI. The research 

method used is a qualitative method using content analysis techniques.  

As a result, in PAI books published by several publishers, PAI class V books 

already contain the content of teaching five aspects about the formation of self-

concept. But each book has a different aspect of self-concept emphasis. Namely in 

the book published by the Ministry of Education more emphasizes the psycho-

ethical aspect, yudhistira's book on the psycho-spiritual aspect and Erlangga on 

the psycho-siosiological aspect.  So it is expected that teachers can realize the 

points of self-concept formation in the book to explore further about the formation 

of a good self-concept for students. 

Keywords: self-concept, psychology, education, textbooks, PAI books 



 
 
 

 

ix 
 
 

 

 الملخص

خيرون نسوة، المفهوم الذاتي في كتاب التربية الدينية الإسلامية: تحليل محتويات الفئة 
اطروحه. جاكرتا: برنامج دراسة التربية  .مدرسة ابتدية الابتدائية/المدرسة الخامسة

 .0202الاجتماعية، جامعة جاكرتا الحكومية، مايو الدينية الإسلامية، كلية العلوم 

لها مساهمة هامة فً تطوٌر مفهوم الذات. ولكن فً الواقع ، لم ٌتم  التعلٌم الإسلامً كتب
 .كتاب التعلٌم الدٌنً الإسلامً للصف الخامس شرح مفهوم الذات بشكل كامل من قبل

بتدائٌة الذٌن ٌبدأون فً فهم خاصة الكتب باي للأطفال فً سن الصف الخامس المدرسة الا
 .كٌفٌة التفاعل، لدٌها بٌئة جدٌدة فً صداقات الأقران ولم ٌتم فصلها عن بٌئتهم الأسرٌة

ٌهدف هذا البحث إلى وصف تشكٌل مفهوم ذاتً فً الجوانب الفسٌولوجٌة والنفسٌة والنفسٌة 
الأطفال الفئة  PAI تابوالوسوفٌزٌقٌة والنفسٌة والروحٌة والنفسٌة والأخلاقٌة الواردة فً ك

طرٌقة البحث المستخدمة هً طرٌقة نوعٌة باستخدام  .المدرسة ابتهادٌة / الخامسة الابتدائٌة
 .تقنٌات تحلٌل المحتوى

 التً نشرها العدٌد من الناشرٌن، تحتوي كتب ونتٌجة لذلك، فً كتبب التربٌة الإسلامٌة

على محتوى تدرٌس خمسة جوانب حول كتاب التعلٌم الدٌنً الإسلامً للصف الخامسبالفعل 
تشكٌل المفهوم الذاتً. ولكن كل كتاب له جانب مختلف من التركٌز على مفهوم الذات. أي 
فً الكتاب الذي نشرته وزارة التربٌة والتعلٌم أكثر ٌؤكد على الجانب النفسً والأخلاقً ، 

 نب النفسًعلى الجا Erlanggaعلى الجانب النفسً والروحً و yudhistira وكتاب

لذلك من المتوقع أن المعلمٌن ٌمكن أن ندرك نقاط تكوٌن مفهوم الذات فً   .الاجتماعٌه
 .الكتاب لمزٌد من الاستكشاف حول تشكٌل مفهوم ذاتً جٌد للطلاب

التربٌة  الكلمات الرئيسية: المفهوم الذاتي، علم النفس، التعليم، الكتب المدرسية، كتب
  الإسلامٌة
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